

Rentrée Académique 2022-2023 À L'USDAO

L'année académique 2022-2023 s'est ouverte à l'USDAO le 31 octobre 2022 avec l'accueil des nouveaux étudiants. Une semaine plus tard, le 07 octobre, c'était le démarrage effectif des cours et les activités académiques ont été confiées au Seigneur lors de la traditionnelle messe de rentrée qui a eu lieu 26 novembre 2022.

Ouverture d'un nouveau Département à l'USDAO !

C'est le fruit du « mariage » scellé entre l'École Privée de Santé Sainte Julie (EPSSJ) et l'Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest (USDAO). Il s'agit plus précisément de l'ouverture du Département des Sciences Infirmières et Obstétricales avec le cycle Licence. Fidèle à sa mission de « former et de perfectionner des cadres de haut niveau capables d'impulser et d'accompagner le développement de l'Afrique de l'Ouest et dans le monde », l'USDAO a accueilli avec enthousiasme et détermination cette opportunité qui contribuera à son développement, à son rayonnement et à sa visibilité. La demande de formation en Sciences Infirmières et Obstétricales devient de plus en plus forte dans la sous-région puisque la formation de personnels qualifiés demeure indispensable pour l'animation des Centres de Santé et des hôpitaux.

Remise des clefs de l'Amphithéâtre Rvd Père Bruno CADORE et évolution des infrastructures

Ça y est ! C'est désormais une réalité. L'USDAO dispose d'un Amphithéâtre flambant neuf d'une capacité de plus de 360 places. La remise des clefs a eu lieu le 17 novembre 2022. Il est dédié au Révérend Père Bruno CADORE, l'ancien Maître de l'Ordre des Prêcheurs pour son soutien et son implication personnelle dans la création de l'USDAO. Cet Amphi vient résoudre en partie le problème d'infrastructures académiques et pédagogiques auxquels est confrontée l'USDAO, au regard de l'évolution de ses effectifs. Ce joyau sera incessamment inauguré au cours d'une cérémonie officielle.

Actuellement sont en cours de finalisation un bâtiment de dix (10) salles de cours, des salles pour les professeurs, des bureaux et le bloc des laboratoires. Suivront incessamment la construction de la bibliothèque et l'agrandissement de la Cité universitaire.



Évolution des effectifs

Pour le compte de cette année académique 2022-2023, l'USDAO affiche un effectif global de 773 étudiants venant de plus d'une dizaine de pays comme le Bénin, le Cameroun, la Côte d'Ivoire, le Congo-Brazza, le Congo-Kinshasa, le Tchad, le Rwanda, le Togo et bien évidemment le Burkina Faso. Cet effectif pourrait évoluer avec l'ouverture en janvier 2023 du Cycle Master en Droit.

Cérémonie d'accueil de nouveaux étudiants

A l'instar des années antérieures, les nouveaux étudiants ont été officiellement accueillis à l'USDAO le 31 octobre 2022. Cette cérémonie vise à présenter aux nouveaux étudiants et aux parents accompagnateurs l'USDAO, sa mission et sa vision tout en insistant sur la rigueur et la discipline devant encadrer la formation. C'est également l'occasion de revenir sur les consignes d'ordre général relatives aux mesures académiques et pédagogiques en vigueur au Burkina Faso et dans l'espace CAMES.

Messe de rentrée 2022-2023

Le samedi 26 novembre 2022, l'USDAO, la nouvelle année académique, les étudiants, les enseignants et le personnel administratif ont été confiés à Dieu au cours de la célébration eucharistique présidée par Fr Cyrille KPONYO-HILLAH, Président du Conseil de Direction de l'USDAO. S'inspirant des textes du jour, il a rappelé la mission de la foi et de l'intelligence qu'assure l'USDAO depuis quelques années.

Cette mission, précise Fr Cyrille, se spécifie dans sa devise (Foi, Vérité et Action) et constitue un appel à la vigilance et à la prière dans la foi et à l'accomplissement sans faille du devoir d'état de tous les acteurs du développement de l'USDAO. Il a exhorté les étudiants à la vigilance leur permettant de se concentrer sur les études en vue de bons résultats ; vigilance pour se protéger en suivant les consignes de sécurité. Il n'a pas manqué d'avoir une pensée pieuse pour les deux (2) étudiants décédés accidentellement au cours de l'année écoulée. Pour le Président de cette célébration eucharistique, construire dans la vigilance et avec vigilance, c'est tenir ensemble, chercher à ne rien oublier de ce qu'on apprend les années antérieures et faire de la connaissance une

dynamique de développement. Comme il est de coutume depuis quelques années à l'USDAO, pendant l'offertoire, chaque pays a présenté au Seigneur les fruits caractéristiques de son terroir. Le soir du même jour, les étudiants ont organisé la fête de l'intégration en signe d'accueil des nouveaux étudiants.

Plus tôt dans l'après-midi, a été mis en place le laïcat dominicain. Il est composé de professeurs, de membres du personnel, du Conseil de Direction et d'amis de l'USDAO.



Après avoir rappelé les grandes articulations de l'histoire de l'Ordre des Prêcheurs, Frère Benjamin a souligné l'importance du rôle des laïcs dans l'Eglise et, de façon plus précise, dans l'Ordre. Il s'est ensuite appesanti sur la spiritualité, le charisme et l'organisation de la Grande Famille dominicaine. Les

grandes figures qui ont marqué l'histoire de l'Eglise et de l'Ordre ont été citées comme des modèles à imiter aujourd'hui pour relever le défi de l'évangélisation et du développement. Comment rendre plus visible et plus pertinente la présence de l'Ordre des Prêcheurs en Afrique de l'Ouest et au-delà à travers l'USDAO ? Voilà ce à quoi devra s'atteler le laïcat dominicain mis en place. Une petite équipe de Rosaire verra également bientôt le jour avec quelques étudiants de l'USDAO attachés à la dévotion mariale.

Présentation du 1^{er} numéro de « ECHOS de l'USDAO »

L'USDAO dispose depuis le 26 novembre 2022 d'un Bulletin d'information dénommé « **ECHOS de l'USDAO** ». Il a été officiellement présenté le 26 novembre 2022 au cours de la messe de rentrée. Il paraîtra pour le moment deux fois par an. Comme son nom l'indique, il vise à nous faire revivre certains événements ayant marqué la vie de l'université tout en étant un creuset de réflexion où les étudiants abordent et approfondissent des sujets d'actualité liés à leur formation.

Dans ce tout premier numéro, la contribution des étudiants en architecture nous replonge

dans la problématique de l'architecture et de l'environnement sans occulter les réalités socio-économiques. Si l'épanouissement de l'Homme dépend de la qualité de son cadre de vie, selon les étudiants en médecine, le développement des Infections Sexuellement Transmissibles (IST) en milieu scolaire et universitaire compromet le bon déroulement de la formation des apprenants. Et si les IST nuisent au bon déroulement de la formation des apprenants, pour les étudiants en droit, les Technologies de l'Information et de la Communication (TIC) mettent en danger le vivre-ensemble quand il est dépourvu d'arsenal juridique approprié.

Mise en place d'un Comité de pilotage en vue de l'accréditation des diplômes de Licence par le CAMES

Dans le cadre de la mise en œuvre du processus d'auto-évaluation institutionnelle et de l'offre de formation en vue de l'accréditation par le CAMES des diplômes de Licence en Droit et en Architecture, il est mis en place depuis le 21 septembre 2022 un Comité de pilotage. Il a pour objectif de mettre à contribution tous les acteurs de l'USDAO, dans une approche participative et inclusive, afin de produire un rapport d'auto-évaluation. Il s'agit d'identifier les points forts et les points faibles de la formation et de procéder à des réorientations en attendant d'avoir les appréciations du CAMES chargé de reconnaître les diplômes susmentionnés.

Fr. Pierre-Paul MISSEHOUNGBE, op
Secrétaire Général,